

Departamento Historia de las Relaciones Internacionales

Coordinador: **Aníbal José Maffeo**

Presentación y selección de documentos: **Aníbal José Maffeo** y **Jorge Patricio Ciliberti**

Cronología: **Aníbal José Maffeo**

Colaboración adicional: **María Eugenia Cruset**

Presentación

Estamos frente a una nueva entrega del Anuario de Relaciones Internacionales, que es editado por el Instituto de Relaciones Internacionales de la Universidad Nacional de La Plata.

Como es habitual, y siguiendo con una de las tareas rectoras del Departamento de Historia de las Relaciones Internacionales, se han recopilado documentos originales de valor histórico relevante.

Siguiendo con la línea de ediciones anteriores del Anuario, continuamos incorporando documentos vinculados con la creación y vida de la Organización de las Naciones Unidas.

En la edición 2005 del Anuario, se publicaron documentos vinculados directamente con la creación de la Organización de las Naciones Unidas: los Protocolos de Procedimiento acordados en la Conferencia de Yalta, la Conferencia de Potsdam y el discurso de Harry S. Truman en la Conferencia de San Francisco. Finalmente, se acompañó la Carta de la Organización de las Naciones Unidas.

Este año, continuando con documentos históricos de las Naciones Unidas, publicamos el Acta de la Primer Sesión Plenaria de la Asamblea General de las Naciones Unidas, incluyendo la apertura de la sesión y la elección del presidente.

Para completar la sección documental, se acompaña la Carta Constitutiva de la Organización Internacional de los Refugiados, creada en 1946 con el objeto de brindar soluciones al problema de los refugiados y desplazados que se había generado en todo el mundo a consecuencia de la Segunda Guerra Mundial. Esta organización sería el antecedente del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados.

Por otra parte, se publican dos tratados del sistema interamericano: la Convención Interamericana para prevenir y sancionar la tortura, y la Convención Interamericana contra la corrupción. Ambos documentos con vigor en los países miembros de la Organización de los Estados Americanos.

La habitual sección cronológica, que incluye una reseña de los hechos más destacados en el ámbito de las relaciones internacionales a lo largo de la historia, que durante las ediciones se había centrado principalmente en hechos del siglo XX, se ha extendido a períodos anteriores, llegando este año al 1606, para cubrir otros acontecimientos importantes de siglos anteriores, tesitura que se seguirá aplicando en próximas ediciones.

Como siempre, esperamos que esta sección sea de utilidad para todos aquellos interesados en la historia de las relaciones internacionales, y renovamos el compromiso, desde este Departamento, de seguir trabajando para mejorar año a año en el material que se brinda en el Anuario en Relaciones Internacionales del IRI.

Por último, quiero agradecer a todos los que han colaborado con el Departamento de Historia, para esta edición del Anuario, así como invitar a cualquier interesado en colaborar y participar en el departamento, a que se comunique conmigo a la dirección de e-mail correspondiente.

Hasta el año próximo.

Aníbal José Maffeo (j_maffeo@yahoo.com.ar)

Coordinador

Departamento de Historia de las Relaciones Internacionales